

**Moins pire que moins bien**  
**~ Absurdum, primitif contemporain ~**  
**8 min – 2 personnages**

*Si vous jouez ce texte, soyez sympa, déclarez-le à la SACD\**

**Bêta** : Ils ne sont pas très beaux.

**Lambda** : ... Vous n'allez pas recommencer.

**Bêta** : Ah ! Oui, pardon, c'est vrai. Ils ne sont pas très beaux. ... Qu'en pensez-vous ?

**Lambda** : Je n'en sais rien.

**Bêta** : Attendez, vous m'avez fait tout un sketch pour que je vous pose la question, tout ça pour me dire que vous n'en savez rien ?

**Lambda** : Je n'ai pas du tout fait un sketch pour que vous me posiez la question. Je l'ai fait – avec vous, d'ailleurs – pour que vous posiez une question si vous vouliez une réponse. Nuance.

**Bêta** : Du coup, je vous pose la question. Et je voudrais une réponse. « Je n'en sais rien » n'en constitue une en aucune façon.

**Lambda** : Je m'excuse mais si. Où est le braqueur de la bijouterie Passetourien ? Je n'en sais rien. Parce que je n'en sais rien.

**Bêta** : Passetourien ? Passetourien ! Vous êtes définitivement mauvais en exemple, vous...

**Lambda** : Toujours est-il que mon « Je n'en sais rien » serait parfaitement valable puisque je n'en saurais rien. Ah !

**Bêta** : Mais là, je ne vous demande pas si vous en savez quelque chose, je vous demande ce que vous en pensez ! Pensez ! Ce n'est quand même pas compliqué ! Vous pensez bien ! Ce n'est pas le désert arctique, là-haut, dans ce qui vous sert de plante-cheveux ! Y'a pas que du vent, du vide et un écho ! Vous avez bien des pensées ! Vous pouvez quand même bien me dire ce que vous en pensez tudiou de breudieu de gnourf crumbeleu !

**Lambda** : Ben non : je ne sais pas de quoi vous parlez.

**Bêta** : ... Ah. Evidemment. Vous avez des circonstances atténuantes.

**Lambda** : N'est-ce pas ?

**Bêta** : Vous êtes con. Vous êtes con, vous êtes con, ce n'est pas votre faute, ce n'est pas donné à tout le monde, ça existe, il faut faire avec...

**Lambda** : M'enfin, mais je ne vous permets pas ! Vous ne me dites pas de quoi vous parlez ! Je ne peux pas deviner ! Ils ne sont pas très beaux... Ah ! Non, en effet, les abricots ne sont pas très beaux mais ce n'est pas la saison... Ah ! Pardon ! Les papillons ? C'est vrai qu'ils étaient plus colorés dans ma jeunesse... Comment ? Non ? Ah ! Les accordéons, oui, oui, non, ben si, je les trouve pas mal...

**Bêta** : Vous avez fini ?

**Lambda** : Je peux continuer, si vous voulez.

**Bêta** : Les spectateurs.

**Lambda** : Oui...

**Bêta** : Ce sont d'eux que je parle. Ils ne sont pas très beaux, ce soir. Qu'en pensez-vous ?

**Lambda** : Les spectateurs !!! Ah ! Oui, ben évidemment, oui, alors là, oui, bon... Mais avouez que ce n'était pas clair.

**Bêta** : Je n'allais pas crier devant eux en les montrant du doigt. Regardez CES spectateurs ce qu'ils sont MOCHES, que pensez-vous de la LAIDEUR de CES spectateurs ! Mettez-vous à leur place, c'est vexant.

**Lambda** : Oui... Vous n'êtes pas obligé de les pointer en parlant si fort, non plus...

**Bêta** : Mais c'est parce que vous ne comprenez pas les mouvements d'yeux délicats...

**Lambda** : Bon, bon, ben ça y est, j'ai compris.

**Bêta** : Alors je vais enfin savoir ce que vous en pensez ?

**Lambda** : Vous avez raison.

**Bêta** : Ah.

**Lambda** : C'est évident. Ils ne sont pas très beaux ... Surtout celui-là...

**Bêta** : Je vous l'accorde. Remarquez que celle-là est loin d'être terrible...

**Lambda** : C'est vrai. Avec tous ses cheveux, là...

**Bêta** : Et sa bouche surtout. Avec ces énormes lèvres... On dirait deux limaces qui copulent...

**Lambda** : C'est vrai. Elle n'était pas obligé des les arroser si copieusement de rouge, ça les fait ressortir.

**Bêta** : Bon, ce côté-là est assez passable. Pas très beau mais banal. C'est moins gênant.

**Lambda** : Oui, c'est plutôt ce côté... A croire qu'ils ont été dirigés à l'entrée... Ah... Vous, ce sera à droite en entreant...

**Bêta** : On n'a pas de bol, tout de même, ce soir...

**Lambda** : Faudrait choisir ses spectateurs...

**Bêta** : Comme eux peuvent choisir les comédiens...

**Lambda** : Manquerait plus qu'ils nous choisissent !

**Bêta** : Ben ils peuvent. Une photo à l'entrée, sur le journal, ça leur plaît, ça ne leur plaît pas, ils y vont ou non. Mais nous, on n'a pas le choix. Ils sont là, ils sont là. On ne peut pas les mettre dehors.

**Lambda** : Je voudrais bien voir ça ! On est déjà bien sympa d'avoir pris la place des comédiens.

**Bêta** : Ils ont payé...

**Lambda** : Il aurait pu faire un effort de physionomie... Non, le monsieur, là, avec les sourcils...

**Bêta** : C'est vrai que ça ne le met pas à son avantage. Ça fait ressortir son gros nez.

**Lambda** : On ne devrait pas critiquer si ouvertement. Si ça se trouve, ils nous entendent...

**Bêta** : Fallait pas se mettre là...

**Lambda** : Ce n'est pas faux. Et puis il faut bien que quelqu'un leur dise.

**Bêta** : Oui, ils pourront faire quelque chose la prochaine fois.

**Lambda** : Je ne sais pas si c'est possible mais au moins, ils ne repartiront pas ensemble.

**Bêta** : C'est-à-dire ?

**Lambda** : Mais imaginez une reproduction entre les deux !

**Bêta** : Je n'y avais pas pensé ! D'énormes lèvres sous un gros nez et une masse improbable de cheveux tombant sur d'immenses sourcils !

**Lambda** : Vous voyez le tableau ? Non, non, heureusement, s'ils sont censés, ça ne se produira pas.

**Bêta** : Vous imaginez, vous, si nous avons été comme ça ?

**Lambda** : Nos parents ont eu le bon goût de se trouver correctement. Regardez la fière allure que j'ai...

**Bêta** : Et moi ? Cette perfection du visage...

**Lambda** : On l'a échappé belle.

**Bêta** : Ben tiens ! Si ma mère avait choisi, je ne sais pas, moi... Le président de la république !

**Lambda** : Qu'est-ce que votre mère aurait été faire avec le président de la république ?!

**Bêta** : Je n'en sais rien, mais imaginez !

**Lambda** : Ah ! Oui... Oui, oui, j'imagine... Ah ! Ça n'aurait pas été joli !

**Bêta** : Ou pire encore ! Si le président de la république avait été avec, je ne sais pas, moi... La Reine d'Angleterre ! Vous imaginez la tête que ça me ferait !

**Lambda** : Oui, mais alors là, ça n'aurait peut-être plus été vous...

**Bêta** : Ah ! Mais si, pardon ! Ils auraient très bien pu aller ensemble et me faire moi !

**Lambda** : Oui, mais alors là, on peut imaginer n'importe quoi... Que ma mère soit la femme à l'entrée et mon père, hop, le poivrot qui était couché dans la rue...

**Bêta** : Mais oui ! Mais oui !

**Lambda** : Mais non, enfin...

**Bêta** : Mais si ! C'eut pu être n'importe qui, vos géniteurs ! Depardieu et Alice Sapritch !

**Lambda** : Ah ! Non ! Ah ! Non, pas quand même !

**Bêta** : Mais si ! Tout est possible !

**Lambda** : Vous voulez dire que vous auriez pu être l'enfant de... De... Du Prince Charles et de... De... De Lady Gaga ?

**Bêta** : Ben oui, c'est possible ! Ou même, je ne sais pas, moi ! Pire ! D'une hyène et d'un crapaud !

**Lambda** : Non, ça, ce n'est pas possible.

**Bêta** : Mais ! Pourquoi pas !?

**Lambda** : Biologiquement...

**Bêta** : Quoi ? Ce sont des animaux...

**Lambda** : Vous avez raison ! J'aurais été un crapaud-hyène ! C'est effroyable...

**Bêta** : Je n'arrive même pas à imaginer ! On peut dire qu'on a eu de la chance...

**Lambda** : Finalement, avec eux aussi, on a eu de la chance...

**Bêta** : Comment ça ?

**Lambda** : Mais on aurait pu avoir la progéniture de ce que vous avez dit...

**Bêta** : C'est vrai.

**Lambda** : Du coup, le monsieur paraît tout à fait acceptable...

**Bêta** : Et madame, presque bien, dites donc !

**Lambda** : Pffffiou ! Ça vaut le coup de réfléchir, parfois. Ne serait-ce que pour se dire que quand ce n'est pas aussi bien que le mieux qu'on pouvait espérer, ça peut rester moins pire que si c'était moins bien...

**Bêta** : Oui. On va se faire un petit noir, hein ?

**Lambda** : Un café ?

**Bêta** : Non, non, juste un noir.

**Lambda** : Ah, d'accord.

### *Noir*

*\* Pour plus de détails sur la déclaration à la SACD, rendez-vous sur mon site  
<http://ericbeauvillain.free.fr>*